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今日
话题

想必很多市民都经历过早晚高峰堵车。奉化撤市设区已经一周年，城区各个角落

都在发生着变化，那么作为城市交通纽带的道路，又在经历什么样的改变呢？本期《民

生会客厅》就让我们来谈谈城市道路建设这一话题。

“民生会客厅”交流平台：QQ群（日报民生会客厅） 64640581 热线电话 88987777 88974599

通讯员 李梦怡
本报讯 12月 8日，“岳林

一号”地块电力总承包“交钥匙

工程”举行签约仪式，区城投集

团、中船第九设计研究院工程公

司、永耀电力投资集团、国网奉化

区供电公司、恒晨公司等单位负责

人出席。

据悉，“岳林一号”地块是目

前我区最大的拆迁安置项目。该项

目电力配套工程将采用 EPC 模

式，配置公用配电室 6个，共计容

量 15120KVA，配置专用变压器 5
台，共计容量4100KVA。

图为签约仪式现场。

记者 毛淦颉
本报讯 近日，江口街道张俞

村画鹊桥附近的村民遇到了一件烦

心事：由于混凝土车、集装箱等大车

重车的通行，给他们的生活带来了

很大影响。

12月 6日，记者走访江口街道

张俞村发现，画鹊桥和后张桥相距

约 10米，有乡道相连。乡道旁的一

排房屋出现了不同程度的开裂，水

泥外墙上基本都有较深的裂痕，有

的甚至从屋顶开裂到地基处。其中

一套较新的房子底部细小的裂痕呈

网状分布。“不但房子外墙开裂，家

里的瓷砖也裂了。睡觉的时候大车

开过床会震动，每天胆战心惊的。”

住在附近的俞老伯表示。

据了解，画鹊桥于去年夏天完

工，通往鄞州区方向，没有设置任何

交通标志。村子不远处有个沙场，经

常有混凝土车经过，周末时车流量特

别大。记者看到，后张桥两端设置了

“限速30，限重5吨”的标志。但村民

表示，标志形同虚设：“按照规定，这

些大车重车应该去朝阳或者西坞绕

路行驶，但司机为了抄近路都从此

处经过。弄堂走出就是这条乡道，

老人孩子进出很不安全。”

随后，记者联系了江口街道城

建办。工作人员即刻联系西坞街道

城建办、区安澜建设发展有限责任

公司、张俞村村干部等前往实地查

看，向村民了解情况，并就此事进行

了商讨和协调。江口街道城建办一

位姓方的工作人员告诉记者，画鹊桥

为村里强烈要求建造，以方便车辆通

行。一些大车由于是外地车，不熟悉

这边的路况，根据导航经过此处。

对此，他们将联合区安澜建设

发展有限责任公司在画鹊桥两端设

置减速带、警告灯和警告标示，并加

强监管。

大车重车抄近路 村民胆战心惊
街道城建办：将设置交通标识并加强监管

奉化二中门口公园
是否改建

来电：有市民向区长热线咨

询，奉化二中门口的公园废弃很

久，是否能修建成停车场？

回复：莼湖镇政府答复，奉化

二中北面距离二中 100米处即将

建一个停车场，面积 2000平方米

左右。奉化二中门口的公园改造

停车场一事，需商讨后才能决定。

交通信号灯故障
要求处理

来电：有市民向区长热线咨

询，绿都路扩建道路，交通信号灯

经常发生故障，要求处理。

回复：区公安分局交警大队

答复，目前绿都路正在改造，人行

横道将移位，现道路挖掘施工致

使信号灯损坏，待绿都路改造完成

后再重新启用人行横道信号灯。

勤丰村拆迁改造
今年是否会启动

来电：有市民向本报新闻热线

咨询，勤丰村拆迁改造今年是否会

启动?
回复：区征迁办答复，2017年

勤丰村改造确定不会启动，但在

2018年已有规划，具体启动时间暂

时未确定。

宁波新版市民卡和甬城
通卡是否能在全区使用

来电：有市民向本报新闻热线

咨询，宁波新版市民卡和甬城通卡，

在奉化区内乘坐奉化公交及溪口公

交是否可以使用？

回复：区交通局答复，宁波的新版

市民卡（黄色的芯片卡）和甬城通卡可

以在奉化和溪口的公交车上使用。

专项补贴是否
需要开具发票

来电：有市民向本报新闻热线咨

询，其单位收到政府部门给予专项补

贴，需要开具发票吗？

回复：区国税局答复，根据《国务

院关于修改<中华人民共和国发票管

理办法>的决定》第十九条规定，销售

商品、提供服务以及从事其他经营活

动的单位和个人，对外发生经营业务

收取款项，收款方应当向付款方开具

发票。根据上述规定，该单位收到补

贴款不属于对外发生经营业务收取

款项，不属于取得增值税的应税收

入，不需开具发票。

12月8日下午，城北中学举行一二·九文艺汇演暨火球舞汇报表演。学
生们多才多艺，上演了爵士鼓、萨克斯、爵士舞、京剧、武术、瑜伽、情景剧等
多个节目。作为非物质文化遗产的火球舞表演吸引了全校师生的眼球。

图为火球舞表演。 记者 毛淦颉 通讯员 应国民

城北中学举行一二·九文艺汇演

记者 徐华良
通讯员 沈绿草
本报讯 记者昨天从区气象台

了解到，本周先晴后有小雨。寒冷天

气，各地应做好防冻保暖工作。

大雪时节已过，冷空气会更加

频繁，天气将更加寒冷。昨天，全区

出现大面积霜冻天气，草地、菜地、

桂花树、茶花树等结起了一层厚厚

的“雪霜”。虽然有暖阳初升，但空

气中的寒冷依然咄咄逼人，白花花

的霜冻将大地覆盖，一眼望去，别样

美丽。

据区气象台副台长郑健介绍，

这段时间冷空气活动频繁，气温偏

低。昨天起，冷空气又开始渗透我

区，今天气温继续下滑。本周后期

可能时阴时雨，天气湿冷。

据区气象台昨天预报，周一晴

到多云，气温2℃至11℃；周二多云，

气温 4℃至 11℃；周三多云转阴，局

部有小雨，气温 7℃至 12℃；周四阴

有时有小雨，气温 8℃至 11℃；周五

阴转小雨，气温 8℃至 13℃；周六阴

有雨，气温 6℃至 12℃；周日阴转多

云，气温6℃至11℃。

本周先晴后有小雨

关于甬城通爱心卡办理的补充说明
12月7日奉化日报第2版刊登的《明年2月起统一使用宁波甬城通

卡 原奉化公交老年卡和爱心卡同时停用》一文，现作以下补充：办理

甬城通爱心卡的市民需随带身份证、军残证、献血证、烈属证、残疾证和

1张二寸彩照。其中，办理甬城通爱心卡所需的献血证，是指《浙江省

无偿献血荣誉证》；办理甬城通爱心卡所需的残疾证，是指4级以上（含

4级）残疾证。

区公交公司

道路工程已发挥作用

主持人：目前城区拥堵情况

如何？今年实施的道路工程是否

发挥缓解拥堵的作用？

施明芳：目前城区的规划形

态呈现出一种“东工西居”的形

态，这也导致了早晚高峰时，东西

向道路的交通压力较大。目前贯

通城区东西向的道路只有一条大

成路，今年建设的道路工程主要

有奉南路道路改造、宝化路西延

至西环线、中山东路道路改造和

本堂路道路新建等工程。

其中中山东路道路改造工程

打通了“断头路”，一直连接到东

环线。东面与东环线相连处由于

在建设城市轨道交通高架，所以

道路还未完全投入使用。但目前

中山东路对于大成路的交通缓解

作用已经显现，相信等到东环线

交叉口完工后，交通缓解作用将

会达到预期效果。

今年我们还实施了长汀路道

路工程，预计明年 5月完工。它将

成为继大成路后又一条连接东、西

环线的交通道路。

多个道路工程将建设

主持人：接下来我区将会建设

哪些道路工程？

施明芳：接下来还会进行宝化

路东延、大成路改造提升等工程。

宝化路东延工程将会为莼湖、尚田

等方向的居民带来便利。而等中山

东路和长汀路建设完成后，我们还

将对大成路进行改造提升。大成路

作为奉化的迎宾大道，到时将进行

“白改黑”、中心绿化提升、地下管道

升级等工程。此外在大成路的主要

道路交叉口还会进行渠化设计，设

置单独的转弯车道，缓解车辆拥堵

情况。

宋绍远：惠江基础设施建设有

限公司是我区城投集团下属的子公

司，主要负责城区基础设施建设。

明年将重点建设南山路改造和宝化

路东延这两个项目。针对南山路存

在的道路拥挤问题，我们会对部分

路段加快建设，同时对重要道路交

叉口实现渠化设计。目前南山路改

造已经完成招投标，预计明年开始

动工。涉及内容包含道路、桥梁、人

行过街地道、管线、综合管廊、交通

设施、公共空间、临街建筑立面等。

宝化路东延工程工期两年，最

终延至奉化火车站。明年我们还将

进行宝化路东延一期工程，一期工

程完工后可以打通从金钟路至东环

线的道路。宝化路东延工程整体完

工后，既成为宁波来往奉化的主要

道路之一，又是火车站连接城区的

重要道路，将有效缓解大成路的交

通压力。宝化路东延工程将在本月

底前完成招标，预计与南山路改造

工程同期开工。

应符合奉化实际

主持人：对于城市道路交通发

展你有什么看法？

“美滋美味”：撤市设区之后奉

化的变化很大，但是城里厢的道路

还存在着拥堵的现象，尤其是城基

路，即使过了早晚高峰还会有堵车

情况，希望未来老城区的道路交通

情况会有所改善。

江宁：在城市道路设计时，希望

设计者能采用机动车道和非机动车

道分离的模式。现在城区道路中有

些路段机动车道和非机动车道之间

没有分离，非机动车车主堂而皇之

地在机动车道行驶，十分危险。

“奉化小可爱”：城市主干道的

设计应该要体现奉化的地域特色，

像最近大成东路两边装饰上了桃花

就非常有特色。道路除了要具备交

通功能以外，也要成为一个城市的

地标性建筑。

主持人的话——

道路就像是一座城市的血管，

道路顺畅才能带动城市发展。目前

城区主干道路建设规划清晰，相信

在不久的将来，符合城市需求、具有

奉化特色的道路网络会展现在我们

面前。

道路建设，让城市更美好

主持人 毛超峥
嘉宾 施明芳 区住建局副局长

宋绍远 惠江基础建设有限公司

江宁 市民

“美滋美味” 网友

“奉化小可爱” 网友

“岳林一号”地块电力总承包签约

紧接第1版
在重点区块（平台）规划保障方面，

完成城市转型示范区（中交未来城）

内的区城展馆、方欣路、常浦路选址

及规划方案论证等工作；编制完成

阳光海湾区块国美、华侨城等 5个
地块共计 855亩，松岙小狮子口区

块、恒大奉化健康旅游小镇 6个地

块 1202亩用地规划条件；完成滨海

新区正道汽车产业园5个地块1723
亩、强基精密制造产业园 8个地块

1323亩、京威钛酸锂电池项目 300
亩土地的规划条件及红线图提供等

工作，有力促进土地出让和项目开

工；服务溪口恒大生态旅游小镇项

目，完成了用地换发手续、项目总体

方案初步审查、论证，湖山二号启动

地块方案分期、深化、审批及建设工

程规划许可，剡溪南岸景观提升工程

方案评审等工作，同时做好剡溪中学

东侧商住等剩余地块的设计对接。

坚持规划引领
提升城市品质形象
撤市设区以来，区规划分局紧

扣宁波市“城市双修”工作，提升奉

化城市品质，促进城市有机更新，加

大对城市设计的投入，开展了《“美

丽奉化”城市风貌规划研究》，在深

入研究地域自然生态、城市景观、历

史文脉的基础上，形成“山水映佳

城、锦屏藏民国”的总体风貌特色；

开展《奉化区海绵城市规划专题研

究》，建设“立体海绵城市”后75%的

降雨可就地消纳和利用，不仅减少

城市内涝，涵养水源、净化水质，而

且能调解城市小气候、减少热岛效

应；围绕区重点项目和拆迁、棚户区

改造等热点地块，启动和编制了仁

湖公园周边、南山路中段、新丰路两

侧、中交未来城、宁奉城际铁路金海

站周边等多个重点区块的城市设

计，聘请国内知名专家指导，广泛征

集群众智慧，运用美学方法，对建

筑、交通、绿化、水系等城市单元进

行统筹规划，编制出高水平、有实效

的城市设计成果。这些规划设计的

执行将提升奉化的形象，改变市民

的居住和生活品质。

乘风破浪潮头立，扬帆起航正当

时。区规划分局负责人表示，将继续

做优城市发展规划，提升规划服务水

平，提高规划执行刚性，为实现“后来

居上，最美最好”而不断努力。
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